

Fue Bonilla  
sin duda,  
el mejor tico

## EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I

San José, C. R. Lunes 12 de Diciembre - 1932

NUM. 31

Benavides,  
mejor de los  
argentinos

El único anotador argentino: Los anotadores costarricenses:  
Sosa Lago, valiente y arrojado Amador, F. Fuentes y C. Arroyo.

A las 10 y 30 hace su entrada el poderoso cuadro Argentino portando entre todos el pabellón costarricense, saludan a la afición mediante hurras sonoras. Poco después entra el campón nacional portando el pabellón argentino y saludan al público también. Ambos cuadros son ovacionados delirantemente y pelotean en sus respectivas casas. El juez llama a juego. El reglamentario cambio de ramos entre los capitanes Carmona y Bonilla, éstos galantemente los obsequian a las bellas damas que concurrieron al Estadio en esta gloriosa mañana.

La alineación fue así:

### SELECCION ARGENTINA

Bouchet; Flores y Carmona; Calocero, Urbieta Sosa y Albarracín; D'Alesandro, Benavides, Sosa Largo, Esponda y Brady.

### HEREDIANO:

Quesada; Valverde y Barquero; Salazar, Bonilla y Sandoval; Fuentes, Arroyo, Amador, Durán y Ramírez

Al silbato del árbitro Manolo Rodríguez, salen los argentinos que han perdido casas y llevan a del Oeste, es decir, para abajo. Sosa Lago sirve a D'Alesandro y éste corre y centra pero rompe Valverde oportuno. Heredia logra efectuar entradas que frecuentemente rompe Carmona. Sin embargo Paco Fuentes hace frecuentes incursiones por su ala centrando peligrosamente pero la actuación argentina es perfecta. Es más, los visitantes comienzan a dominar y Melo Quesada detiene varios tiros de Sosa Lago y de Benavides. Se nota cierta falta de cohesión en la ágil Argentina lo que se debe indudablemente a la ausencia del puntero izquierdo Ruffo que fue devuelto a su patria. Ahora Heredia consigue salir de su letargo y juega maravillosamente distinguiéndose Santiago Bonilla por su labor defensiva y ofensiva.

Godo logra escurrirse por su ala y centra recogiendo Arroyo que ligeramente shutea fiero Bouquet detiene con seguridad pasmante. No obstante ahora Heredia juega con mucho acoplamiento y sus frecuentes incursiones hacen creer en la próxima anotación.

## Gran entusiasmo en Heredia

### Primer tanto para Heredia

El ataque tico se crece por momentos y Paco Fuentes ha burlado en diversas ocasiones la vigilancia de Carmona. El primer tanto de Heredia se produce cuando Amador sirve a Arroyo y éste sin parar sirve a Fuentes, corre veloz por su extremo, dribla a Carmona y centra maravillosamente, recogiendo con la cabeza Manolo Amador que logra así anotar el primer tanto de la mañana a las 10.50. La ovación es atronadora y sincera para el bravo muchacho tico que derriba por primera vez la valla argentina.

Continúa el juego muy movido notándose cierta tendencia de los visitantes al juego rápido y desconcertante pero el zaguero Valverde ha detenido audazmente diversas intenciones argentinas.

Sin embargo la defensa tica no trabaja con eficaz cohesión aflor-

jando mucho, aprovechando los argentinos para internarse frecuentemente. Los argentinos se aprovechan del desconcierto de la defensa tica y logran llevar el balón hasta la casa herediana y ya en ella con jugadas inteligentes logran conseguir el empate.

### Sosa Largo empatata

El formidable forward centro argentino Sosa Lago mediante un pase muy oportuno de Sponda dirige un débil pero bien dirigido shut a la casa herediana anotando así el empate pese a la estirada de Melo a las 11 de la mañana.

El empate no deja satisfechos a los argentinos, quienes comienzan a bloquear la casa herediana pero la zaga es buena y con la maravillosa actuación de Bonilla mantienen su casa libre de nueva anotación hasta el final del primer tiempo.

Bonilla pasa ahora al medio derecho y Rosabal al centro.

Este último juega como en sus mejores días y detiene varias embestidas del ataque argentino. Lleva una avanzada cerca de la casa argentina dribla a dos contrarios y con un zurdazo hace temblar a Bouchet, El dominio herediano hace esperar el desempate.

### Segundo tanto Herediano

El segundo tanto se produce cuando Eladio avanza pausadamente, dribla a Urbieta sirve al frente al marco y recogiendo Arroyo de un shutazo fenomenal derriba la valla argentina. El dominio tico es perfecto y los argentinos parecen agotados, pero el ala de Brady no deja avanzar y Bonilla controlando el extremo lo tiene anulado. Todo parece indicar el triunfo de los heredianos y en una avanzada se produce un nuevo tanto herediano.

### Segundo tiempo

Comienza con un arranque tico que electriza al público que se pone de pie para admirar a sus jugadores en maravillosa avanzada pero surge Urbieta Sosa y detiene la oleada y despeja sirviendo al ataque.

Sin embargo Heredia sigue «puuzando» y punteando continuamente, azotando la casa argentina, sin embargo los visitantes rompen el cerco y avanzan por el centro donde Benavides hace maravillas con el balón, sirve a Brady y éste trata de centrar pero se lo impide Salazar, que obliga al puntero argentino a ceder al out. De este encuentro resulta lesionado Salazar que se retira del campo a las 10 y 25 siendo substituído por el veterano Eladio Rosabal, que es ovacionado al saltar al field.

### Tercer tanto Herediano

La tercera anotación tica se efectuó así: avanzan rápidamente los ticos haciendo maravillas en el field y cada vez se acercan más al área de los sustos, Eladio se posesiona del balón y pasa a Godo Ramírez y éste centra alto y colocadísimo y Carmona por cabecerlo y Bouquet por apañar tropi-zan y caen quedando la valla sola aprovechando Paco Fuentes para anotar mediante un tiro alto y colocado a las 12 y 4 minutos.

Pareciera que los argentinos quisieran reivindicarse, pues se tornan rápidos y codiciosos produciendo entradas bravías que los zagueros y medios ticos detienen con enorme valor. Julio Benavides, la figura más besta cada del cuadro argentina driblando elegantemente organiza avanzadas que ponen en jaque la defensa tica pero surge la figura enorme que se consagró el domingo como un señor portero, el formidable Melo Quesada, defendiendo su valla con un ardor y entusiasmo sin límites que entusiasmó al público presente. Sin embargo los esfuerzos de los visitantes son tardíos y el árbitro da por terminado el encuentro con la victoria de los campeones nacionales por 3 tantos a uno.

## Otra vez Tratados de Washington

Muchos están escribiendo ya al rededor de la posibilidad de acometer contra los tratados centroamericanos firmados en Washington en el año de 1923.

Pero algunos, los que más entienden de estas cosas, manifiestan su pensar en el sentido de que los tratados dichos son una necesidad para Costa Rica, pero

### Primera Comunión

Con pompa muy pocas veces vista en San José se verificó el jueves pasado, día de la Inmaculada Concepción, la Gran fiesta de la Eucaristía la Primera Comunión en que numeroso grupo de niños recibía por vez primera en el recinto inocente de su alma la hostia sagrada.

Fue de las mejores fiestas en su género, como hemos dicho, celebradas en los últimos tiempos. La preparación estuvo a cargo del Reverendo Fray Alberto María Asiaín.

Nuestra felicitación muy sincera para el estimable sacerdote y a sus colaboradores en esta imponente fiesta de las almas.

desde el sentido de un intercambio comercial que sea efectivo para la vida de estos pueblos pequeños de la América Central.

Un intercambio comercial con todas las facilidades requeridas para que los pueblos puedan lograr una mayor intensidad en sus relaciones con sus productos y sus riquezas vivas.

Bueno estaría que se diera un cildades aduaneras para los productos de cada uno de estos países; bueno estaría este tratado en estos momentos de presión económica y particularmente bueno estaría en estos momentos en que no tenemos dólares para pagar las mercaderías de los Estados Unidos y libras esterlinas para lo que nos envían de Inglaterra.

Bueno, porque podrían tratar a base de cada una de las mone-

### Agencia Mora Poveda

vende una casa que costó 14 mil quinientos colones por la mitad de su valor, dando una parte al contado

TELEFONO 2842

Esquelas mortuorias con impresión y circulación con los precios más bajos de plaza,

das de los países hermanos, ya que en ellos no nos exigían dólares y ya que nosotros tampoco podríamos exigirles dólares.

Es más, pensamos por un momento en que Centro América sí podría llegar a una unificación de la moneda a base de sus riquezas legítimas, propias.

Por ese camino es posible que lleguemos a entendernos y entonces sí habrá unión centroamericana.

### De San Salvador

San Salvador, 10.—Se han recibido noticias en esta capital del propósito de los candidatos derrotados Díaz y Zúñiga Huete: Nicaragua y Honduras respectivamente, de trasladar sus residencias fuera de sus países.

El primero sale con destino a Costa Rica donde se establecerá con su bufete y el segundo irá a a Nicaragua donde cuenta con algunos parientes y muchos amigos. Al Dr. Zúñiga Huete le acompaña el ex-Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras Dr. Salvador Zelaya.

LEA UD. LOS DOS AVISOS DE ESTA EDICION QUE LE DAN DERECHO a OBTENER VALIOSOS PREMIOS

Editorial

Las castas en la Escuela Costarricense

La enseñanza en Costa Rica, por virtud de la ley que la obliga como carga para el Estado, ha tenido que soportar una serie de ensayos que mucho han perjudicado por cierto al engrandecimiento de la misma. Hace muy pocos días se escribió en Guatemala un estudio muy interesante respecto de «la realización de la escuela nueva» en que se advierte en una forma clara que «es posible que en Guatemala—como en Costa Rica y en Honduras—se hayan hecho y se estén haciendo algunos excelentes ensayos educativos en que fermenta ya la inquietud de la moderna pedagogía.»

Efectivamente, en Costa Rica hay una inquietud enorme en cuanto a los progresos de la pedagogía, por mucho que algunos de los educadores piensen que es mejor acomodarse en sus puestos a ganar el sueldo y no a progresar en materia cultural desde el punto de vista pedagógico. Pero ese avance de la pedagogía en Costa Rica se va convirtiendo en el mejor de los mundos para aquellos que se ilusionan con la enumeración de los hechos históricos escolares y no encuentran mejor interpretación a sus ansias de educadores que en un estrecho círculo de acción donde a fuer de rutina, todo es obra cansada de cultura nacional.

Pero aparte estas disgresiones, tenemos una nueva advertencia que hacen a estas horas padres de familia, contra un sistema ya inveterado y contra un mal que avanza en perjuicio de esa que suele llamar democracia costarricense; trátase de la clasificación de castas en la vida escolar, echando por tierra el principio que inspirara el Gobierno de Guardia y al mentor eminente don Mauro Fernández cuando quería que en el seno de la escuela costarricense sólo existiera un principio: servir la causa de la enseñanza sin privilegio para nadie, obligando al gobierno a cargar con los gastos que esta primera enseñanza demanda y socializando en cuanto le fuera posible al mundo escolar de hoy que es el mundo socializado de mañana en el concierto de los pueblos civilizados.

De la Encrucijada

Encrucijada silenciosa, en donde, desde ha mucho cautiva, una compleja palabra nos responde,  
—a toda exaltación y a toda queja que alzamos,—siempre igual.

Rincón de la ciudad, en que respira romántico secreto y calla una ilusión que suspira mientras se aleja con la blanca luna la sombra de don Juan.

Calleja enjuta de ancestral mutismo en donde el beso y el puñal acechan como sobre un abismo;  
callejuela desnuda en que se estrechan las horas al pasar.

Sólo te salva la ondulosa llama que alumbra tu silencio y en el fondo del vertical se inflama, en un esfumamiento suave y hondo, como algo que se va....

También yo, como tú, me siento a veces penetrado de un lóbrego destino; y apuro hasta las heces, insaciable Dionisio, un claro vino de clemencia y de paz.

Y también, como tú, que siendo olvido te acaricia un fulgor de vivos rojos, alegre me he sentido....  
¡En un rayo de luz sus negros ojos quietud y amor me dan.

Manuel Segura

Eso es la mujer Va a discutirse en detalle la Ley de Control de cambios

En cierta ocasión se encontraron dos amigos, dos amigos que hacía muchísimos años que no se veían. Como es natural, se preguntaron por sus mutuas vidas. El uno habló:

—He sido desgraciado. Era rico, era joven, me encontré con una mujer. La amé, hice locuras. Fué mi desgracia. Me arruiné por ella. Amaba el lujo, era frívola, caprichosa, insensata y cruel. Cuando me vió en la miseria... me abandonó. No he vuelto a levantarme, ni creo me levantaré. Mi corazón quedó para siempre vencido.

—¡Pobre...! murmuró el otro. A mí al revés me ocurre. Era un perdido. En la taberna, el juego y la jarana, se disipaba mi vida. Un día me topé con una mujer. Fué mi salvación, fué el ángel que me tomó suavemente de una mano y me sacó de los vicios.....

..... Me hizo trabajador, me aconsejó, me ayudó. Era pobre y soy rico; era despreciable y gozo del respeto de los demás. Era un harapo y soy un hombre. ¡Soy su obra!

Se lo debo todo. ¡Es la mujer más buena de la tierra! Quiero que la conozcas, tú que de las mujeres tienes tan triste opinión. Y fueron ambos a la casa del amigo dichoso. ¡La mujer que con tan bellos colores le pintó el amigo feliz, era la misma de que maldecía el otro! Y eso es la mujer. Ángel que salva cuando ama, demonio que pierde cuando no sabemos hacernos amar.

En una misma alma femenina están todas las abnegaciones y todas las crueldades. Saber encender la llama de su bondad es toda la ciencia, y para eso hay más instinto que sabiduría. Se nace amante, como se nace poeta. Y la ciencia del amante consiste en saber descubrir a la mujer que nos hará feliz y a quien también haremos. El don de amor, es el don de saber elegir y el de saber desdeñar desdeñar aquello que no será sino un error de nuestra vida....

Eduardo Zamacois

Harta han hablado los diarios y también desde este semanario hemos escrito bastantes líneas, respecto de la Junta de Control de Cambios, tema obligado en estos momentos en que hay necesidad de arreglar las cuestiones económicas nacionales.

Porque la ley que regula el control de cambios en Costa Rica está defectuosa según reza en las declaraciones diarias de los economistas y porque la ley dicha tiende a mejorar la condición del trabajador nacional, según el estribillo de los legisladores; por esto y por todo, es una lástima que el Congreso no haya querido definirse de una vez en su votación. Al igual que la famosa ley de contratos bananeros en 1930, esta ley de los cambios está agitando las masas, pues ellas piensan que con tal ley va a beneficiarse enormemente su condición de trabajo.

Nosotros no estamos en un todo de acuerdo con esta tesis, pero sí queremos que se regule el cambio. Las ricos, que siempre tienen una forma de evadir las responsabilidades del pago de mayores salarios a sus trabajadores, también se parapetan en la

ley de cambios mañana, para decir que sus artículos no les dan el precio que requieren para atender mejores salarios; lo mismo les da que el cambio esté al doscientos que al quinientos, pues la tasa del salario será siempre proporcionar más la manera de ganar más el rico que el trabajador. En una palabra, la explotación del trabajador es una y única siempre y en todas partes. Por eso está clamando el derecho de las masas, ese derecho que otros consideran comunismo y que los más tienen como un medio de terror para la vida de paz de los pueblos. Nosotros creemos, a fuer de no tener miedo a las ideas, que la hora del trabajador está a la vista, está en la mano del mismo trabajador y es así que puede en cualquier momento levantar su protesta y conseguir su propósito.

Por lo demás, hoy lunes ha de seguir la discusión de la ley de control de cambios, con lo cual hemos de llegar a algo práctico si es que no se disponen los señores representantes a la Cámara a tenerse por vencidos en la lucha.

DIRECCION GENERAL DE TRAFICO

AVISO

A los propietarios de vehículos se les hace saber que las nuevas placas para el año de 1933 se encuentran en esta Dirección. Para obtenerlas es preciso que el carro esté en perfecto estado y que los impuestos de ruedo estén cancelados. El plazo para estos cambios es al 31 de Diciembre del corriente año, después de cuya fecha se cobrará multa.

RICARDO TINOCO

Director General de Tráfico

Talabartería de Francisco A. Díaz

Trabajos finos y con materiales de primera calidad para satisfacer a mi selecta clientela

175 VARAS AL SUR DEL TEATRO AMERICA

Pastelería Las Delicias

— DE ROMILIO CUBILLO —

Nuestro servicio especial en Queques y Repostería Fina y Delicada, está garantizada con una labor muy HIGIÉNICA y los elementos para la elaboración son de primera calidad.

LLAME AL TELEFONO 3272 Y SERA ATENDIDO  
Situada 50 varas al oeste de la Botica La Victoria

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Lea Ud. EL CENSOR

Su sección cablegráfica es interesantísima

La Orquesta URROZ

Se ofrece al público para amenizar bailes, serenatas y toda clase de fiestas sociales.

En nuestra ejecución encontrará siempre Ud. música nueva y de moda.

Ordene a Octavio Urroz quien da clases de piano a domicilio, 50 varas al Norte del Liceo de Costa Rica.

Los pies defectuosos

Se alivian calzándose en la Zapatería de Hidalgo Hnos., 125 varas al Sur del Teatro Moderno.

PASTILLAS

Boxedores

Por su calidad y precio, las preferidas del público  
Pídalas En Todas Partes

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bolognia. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

Francisco J. Siero y Rojas

Abogacía

Teléfono 2700 - Apartado 1383

OFICINA:

50 vs. al Oeste de la Botica Francesa

# El veto del Ejecutivo en los asuntos cafetaleros

Después de muchos días de discusión interesante en la Cámara, al rededor de los problemas cafetaleros, decide el señor Presidente de la República hacer un veto que viene a conformar la tesis nacional de un absoluto desconcierto gubernativo.

Este desconcierto es por causa de la desproporción en que se encuentran los hombres del gobierno respecto de la suerte de los trabajadores todos, sean estos del campo o de las ciudades, sean éstos los que reciben salario o los que obtienen ganancias por poner su capital a trabajar.

Hay un desconocimiento perfecto de parte de los hombres de gobierno, de la responsabilidad que tienen en sus manos con estos vetos a las leyes que el Congreso da después de un estudio atinado y concienzudo de los pormenores que dieran ocasión de la ley, existe desconocimiento y responsabilidad, porque efectivamente los capitalistas consideran un atentado a sus derechos que no se les deje trabajar conforme demandan las circunstancias de

la hora. El trabajador que obtiene pago por sus servicios en el taller o en el campo de labranza, tiene tanto derecho a que respeten su haber por tal concepto, como el capitalista que expone su dineo a trabajos en los cuales ha de ganar necesariamente algunos colones.

Por eso consideramos que el voto a la ley de establecimiento del instituto del café, con ser una de las más importantes leyes de defensa del grano de oro nacional, con beneficio directo para el país, viene a colocarse al Ejecutivo en caso raro de estar contra la tesis de la mayoría del Congreso que opina que tal ley es indispensable. Además el pueblo ha manifestado su adhesión a la misma y en ello están de acuerdo todos los que consideran que el Ejecutivo quiere en esta ocasión congraciarse con el capital, esto es, con cierto capital que no es precisamente la mayoría y el cual se considera también lesionado con la ley, porque no la han estudiado.

## Sobre los deportes

En el diario La Tribuna, de fecha 4 del corriente, me he enterado de la actitud asumida por el Club de Fútbol Alajuelense, con respecto a la participación económica que exige para actuar contra el equipo argentino que nos visitará durante el transcurso de la semana.

Esta petición no puede menos de ser justa, ya que si nos ponemos a considerar los ingresos que tal temporada dará al promotor es una suma bien mísera la que el Alajuelense pide.

El promotor, claro está, pone en práctica el ejemplo del rastriero: «Todo hacia acá, pero para allá, nada». Esto viene a dar una idea elevada del mercantilismo reinante, pero a la vez refleja el ningún espíritu deportivo que lo anima. Ahora bien, si el contingente principalísimo para la recaudación de los dineros con que el empresario piensa llenarse el bolsillo, son los equipiers pertenecientes a los Clubs que contendrán, lo más lógico es que ellos también «exijan» alguna participación y desvíen un poco la corriente monetaria que no sigue otro camino que el de las arcas del empresario.

Pero a grandes males, grandes remedios. Lo indicado en este caso es citar a una Junta Extraordinaria y con carácter de urgente, a los directivos de los clubs designados para enfrentarse a los argentinos y hacerle patente al Sr. Facio, que las pretensiones del Alajuelense consideradas por él como absurdas — no son sino el vivo sentir de todos. Además, es tiempo de llegar a la conclusión de que si son necesarios los servicios de alguien ese alguien debe exigir la debida remuneración.

GUARDAMETA

## Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKERS ó DEEFOUR Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana «Sin Coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina de Dr. Facio,

San José

## Diez mil obreros cesantes tendrá Costa Rica muy pronto

Muchos números se han estado publicando por allí, alrededor de la falange de desocupados en el país, muchos datos que quieren las autoridades llevar a una suma relativamente ridícula, pero que la realidad es muy distinta.

Por lo menos en cuanto a los obreros de las ciudades, puede decirse de una vez que la desocupación es enorme y que en ello están de acuerdo las asociaciones de caridad que en alguna forma suplen cada día los medios gastos de familias enteras de obreros que en otra ocasión se ganaban su sustento en diferentes trabajos.

Las ciudades están atestadas de desocupados; por todos los contornos se le ve ambular, buscar ocupación, llevar su cara macilenta y su espíritu contrahecho por la falta de medios para comprar el sustento de sus hijos y el suyo propio. Muchas son las que piden limosna por las calles y mucha la miseria ambiente.

En estos momentos se ve un poco de movimiento por causa de las cogidas de café, que están ocupando muchas gentes del campo y de las ciudades también.

Pero dentro de un mes cuando estas cogidas hayan terminado, cuando ya el campo vuelva a arrojar a los bohíos de las ciuda-

des a tantos obreros, entonces las autoridades tendrán que contar una cifra completa, sin mentir y sin quererlo, la cual seguramente habrá de llegar a diez mil ciudadanos sin ocupación, toda vez que en este país los trabajos agrícolas, por lo mismo reducidos que son, no dan margen a ocupar muchos brazos, aun cuando estos sean baratos.

Tenemos algunos datos a la mano que indican claramente que la desocupación es en estos momentos de unos cinco mil y desde luego las haciendas de café tienen un promedio de cinco mil personas ocupadas en estos momentos. Por lo tanto, cuando se haya llegado a esta realidad, el Gobierno tendrá que convencerse de su propio descuido en organización de sus obras de defensa.

### --Directorio Profesional--

Dr. Rafael Calderón Muñoz  
Dr. Rafael Angel Calderón Guardia Tel. hab. 3200, ofi 2812.  
Dr. J. Tellini, hab. 2341 ofi. 4064.  
Dr. Benjamín Hernández, hab. 2039 Clínica 2420.  
Dr. Alfonso Acosta Guzman hab. 3585 ofi 3160.  
Dr. Rafael A. Grillo, hab 3862 ofi 3141.



### Vista con elegancia!

Estamos en los días de los estrenos. Un traje de impecable corte y confección acabada, lo obtiene Ud. en la

**Sastrería J. Piedra C.,**  
SASTRE AMERICANO

Contiguo a la Foto Hernández



### Miss California estuvo en el Puerto de Puntarenas

En el vapor Santa Lucía, de la famosa Mail, que estuvo en Puntarenas durante medio día en esta misma semana, llegó la encantadora Rsiná de Belleza norteamericana Miss California.

Le acompañaba su padre, un rico industrial de aquel Estado y un grupo de amigos y contertulios en los balnearios de Los Angeles.

Por algunas horas estuvo visitando los lugares más atrayentes del puerto y también fué atendida por las autoridades y la sociedad.

Algunas fotografías suyas se encuentran ya en los estudios de esta capital, pues ella se dejó retratar en compañía de algunas señoritas costarricenses.

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el

**Ulcerol**

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen.—Teléf. 3835

**EL FENIX** Fábrica de CAFE Molido y CACAO

Teléfono 3573 — 600 varas al Sur de La Proveedora Apartado 716 — Café especial para familias con servicio a domicilio. Absoluta honradez en los cafés que se encargan para tostar.

Laboratorio de Análisis Clínicos  
Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus.  
Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc.  
Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

Ordene su Calzado a la

**ZAPATERIA EL BUFALO**

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

**SASTRERIA MONTERO**

— La preferida de la Gente Chic —

150 VARAS AL NORTE DEL ROYAL BANK

Acabamos de recibir un numeroso surtido de juguetes de gran variedad a precios de situación

El Depósito por mayor y al detalle se encuentra en la Calle 4, Avenida 10

VALE DIEZ CENTIMOS

Presente este cupón y el aviso adjunto de EL CENSOR y por cada colón que nos compre en juguetes, le aceptamos este Cupón como dinero efectivo

**Pulpería LA FORTALEZA**

Agente para San José DANIEL ZELEDON & Co.

### Anuncie en EL CENSOR

**El Censor**

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:  
CARLOS MORA POVEDA  
APARTADO 1341

REDACTOR:  
R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:  
Administración y  
Dirección ..... 2842

Número suelto..... ₡ 0.10  
Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:  
150 Vs. sur del Colegio de Sritas.

Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50  
Circula los Lunes

**ORQUESTA  
LOS MELODIANS**

Reyes Ticos del Jazz

Estilistas del Jazz americana y la música regional cubana. Fieles a sus compromisos, Los Melodians se presentan en persona a las fiestas donde los contratan.  
PRECIOS ECONOMICOS

José Quesada O., Director  
Jorge Brenes, Representante  
TELEFONO 3448

### La Pulga amaestrada

En un céntrico café, cierta noche un pobre diablo pidió permiso al propietario para exhibir una pulga amaestrada.

Concedido el permiso, el domador sacó de su bolsillo una crjita y dijo:

—Sal Carmelita, sal.....

Inmediatamente un puntito negro sobre el mármol de la mesa indicó que la pulga había hecho su aparición.

—¡Carmelita!—dijo el domador, salta por encima de tu casa.

La pulga dió el salto pero sin duda, calculó mal la distancia, porque fué a caer sobre el redondo brazo de una "jamona". Y ésta haciendo un gesto de disgusto, cogió el animalito y lo volvió a poner sobre la mesa.

—¡Carmelita! ¡vuelve a tu casa!— dijo el domador.

Pero la pulga no se movió.

—¡Carmelita, caromba! ¿Qué haces ahí parada?

Nada. El animalito seguía inmóvil. Entonces el pobre domador la cogió, la miró detenidamente y dijo muy disgustado:

—Siento mucho decirse[lo, sefiora; pero esta pulga no es la mía.

### Invasión de Compañías teatrales

Sin embargo de estar pasando una triste situación económica en el país, siguen los diarios de la capital anunciando la llegada de numerosas compañías de espectáculos, tales como circos, dramas, comedias y operetas.

Es que por los países de Sur América hay una mecha encendida, la mecha de la guerra entre varias naciones y también la de las revoluciones en los otros países de Centro América.

Viene a resultar Costa Rica un oasis para todas estas gentes atormentadas, que viven del arte, a veces arte sin sentido, a veces arte pobre y mendicante, pero que al fin es el medio de subsistencia de ellas.

Pensamos por un momento si el Gobierno está en condiciones de repetir esta visita de compañías que por poco que hagan, algunos dólares se restan a la economía nacional.

Pero es que vienen también fracasados del arte, gentes que en otros lugares perdieron el control de sus actividades y quieren vivir en paz un rato en esta tierra que es generosa para todos.

Poco a poco estamos dando lugar a una inmigración fuerte de gentes que muy poco nos pueden traer, pero que en cambio pueden llevarse mucho y hasta malear nuestra condición y nuestra raza.

### GUANO DEL PERU

El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene: ácido nítrico, ácido fosfórico y potaza. Pídale al Almacén de Rómulo Artavia. Teléfono 3058 — Apartado 653

### Ya está al Servicio del Público

## EL GRAN

# Salón de Diversiones

(Situado en el Edificio Sauma, frente a Macaya)

TIRO AL BLANCO (Shuting), CABALLITOS, PANCHITOS, RUEDA ELECTRICA, APARATOS DE LA SUERTE, RUEDA DE LA FORTUNA y muchas otras que lo harán pasar un rato muy feliz

### Abierto continuamente

### Día y Noche

Cantina con Licores Extranjeros y del País

### Vaya hoy mismo y diviértase

## El Formidable Equipo Profesional Argentino



Regalamos caramelos Deportistas que llevan valiosos premios en efectivo Y BEBIDAS GRATIS al Estadio

Por cada número de EL CENSOR que Ud. lleve a EL MOLINO 50 varas al Norte de la B. tica Astorga le regalarán caramelos y album.

**TODO GRATIS Aproveche la Ganga TODO GRATIS**

### La Academia Olimpia

Estamos convencidos de la absoluta buena calidad de los espectáculos que nos está dando la importante academia de cultura física Olimpia.

No tenemos que hablar mucho para advertir que los éxitos de este centro de cultura, están siendo resonantes. Las últimas exhibiciones de boxeo, para concretarnos a un espectáculo, han sido de lo más interesante y tal vez lo mejor que hayamos visto hasta el momento.

Absoluta disciplina, gran espectáculo, magnífica atención del público.

Todo esto se está logrando en la academia de cultura física Olimpia, un centro que realmente hacía falta en Costa Rica y que poco a poco va llenando su cometido.

### No C. be Duda:

Esto lo saben todos los costarricenses; **Gran Hotel Metrópoli** es a la altura de los mejores del país. Atención personal de su dueño, VICTOR CESPEDES

### La Plazoleta de La Dolorosa

Esa plazoleta de La Dolorosa está convirtiéndose en un sitio de acciones desonestas y un lugar de insostenible maldad de parte de los inescrupulosos. Los juegos de los niños durante el día, están siendo interrumpidos por los grupos de desocupados sin cultura que llegan por ahí a molestar a las señoras, señoritas y también a las niñas. Llamamos la atención a la policía sobre el particular.

Quiere Ud. pasar un rato feliz? Llame cualquier carro y diga que lo lleven donde

## Lupe Rodríguez

donde encontrará CENAS DANZANTES con MENU ESPECIAL - Magnifica orquesta alegre el espíritu de la concurrencia

La Uruca - Teléfono No. 4199

### Nada de regalos

Debe usted convencerse que el tiempo no está para regalos

### De Panamá

0495.....	\$ 20,000
3488.....	6,000
4996.....	3,000

muy caros; convézcase de la necesidad de ir suprimiendo los cumplimientos si no es a base de flores. En buen castellano, quien regala un ramo de flores regala alegría, regala sentimiento y expone cuanto tiene de voluntad su obsequio. Por eso le aconsejamos dirigirse a la mejor jardinería de San José esta que le sirve las mejores flores. la de don GONZALO JIMENEZ. No tiene Ud. sino que llamar al Teléfono 3246 y recibe inmediatamente la canasta, el ramo, la corona o lo que Ud. desee. No lo olvide, es un buen consejo que le damos.

### Oiga!!

Cuando usted necesite un trabajo de floricultura que responda al gusto más exigente, no vacile en pedirlo por el teléfono 2233 a la

## Jardinería CENTRAL

Octavio Loaiza

# Cerveza y Refrescos TRAUBE Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor